

EL DEMÓCRATA

Periódico político, literario, de noticias y de intereses materiales.

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO DE LA PROVINCIA.

Director: **Arturo Vinardell Roig.**

Redacción y Administración: STA. CLARA, 2.ª pral.

Suscripción.
 España 3 meses. 3 pías.
 " 1 año. 10 " "
 Extranjero. 20 " "
 Ultramar. 25 " "
 Insértese á no, no se devuelven ningun original. Todo pago se entienda por adelantado.

Anuncios.
 En la página 1.ª á 2 reales línea
 Pag. 4.ª á 1 r. línea corta.
 Para los señores suscritores rebajas convencionales.
Comunicados.
 De 1 á 20 rs. línea, á juicio de la Administración.

PUBLICASE LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Monte-Pío Catalán de Quintas.

Acercándose la época del sorteo para la próxima quinta, creemos hacer un favor á los padres de los concurrentes recordándoles las muchas ventajas que encontrarán asociándose al Monte-Pío.

A los socios de la quinta última se les entregó el 90 por 100 al entrar en caja y cuando se les reparta el fondo de reserva habrán ganado seguramente más del ciento por ciento.

En el supuesto, pues, de que la quinta de este año sea igual á la del anterior, hay toda probabilidad de que los socios soldados doblarán el capital, y por consiguiente, depositando solamente ciento cincuenta duros, tendrán bastante para redimirse.

El Monte-Pío además de amparar á sus socios durante el tiempo de responsabilidad, cuida de redimirlos y de guiarle en todo, evitando gastos y molestias á las familias.

Darán todas las explicaciones necesarias, estando autorizados para recibir suscripciones y depósitos, los siguientes comisionados de los partidos de:

- Figueras. D. Abdon Ferrer y Vila.
- Gerona. » Aniceto Palahi.
- La Bisbal. » Juan de Carreras.
- Olot. » Francisco de Trinchera.
- Puigcerdá. » Luis Puig.
- Sta. Coloma de Farnés. » Salvador Bascós.

DR. BACH-ESTEVE.

DENTISTA.
Calle del Progreso 21 principal, GERONA.
Horas de despacho: 9 á 12 mañana y 2 á 5 tarde.

CAFÉS.

Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila.
Se tienden diariamente.
Fábrica de Chocolate de Secundino Gruartmoner.
Mercaderes 10, Gerona. 18

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL « SINGER »
LEGITIMAS.

Se adquieren por 10 Reales semanales sin entrada, ni adelanto ni aumento.

Abeuradors, 8 GERONA.
Ingenieros 4 FIGUERAS.

FABRICA DE VIDRIOS BUCCOS

DE J. CORTADA Y C.ª
STA. COLOMA DE FARNÉS.

Se fabrica toda clase de vidrio á precios sumamente equitativos, dedicándose especialmente á botellería de molde y para gaseosa y cerveza. 31

SOMBRERERIA DE JOSÉ SENIRA

Plaza de la Constitución 11.

Gran surtido de sombreros de todas clases y precios (para caballeros desde 6 á 20 pesetas.)
Últimos modelos para Señora, Señorita y Niños.
Precios reducidos.

En la casa número 8 de la calle de Mercaderes, vulgo de la Neu, hay dos primeros pisos, dos segundos y un tercero para alquilar. Dará razón el dueño de la tienda de loza que vive en la misma. —2—

ARTURO ROSÉS

DENTISTA.
DE LAS CASAS DE BENEFICENCIA DE GERONA.

participa al público que en su Gabinete se practican toda clase de operaciones y se confeccionan y recomponen aparatos protésicos de todos los sistemas. —Recibe de 8 12 y de 2 á 5.—Esparteros, 8, 1.

CEPAS AMERICANAS.

(RIPARIAS.)
Resistentes á la filoxera.

Las hay de venta en los criaderos de don Sebastián Vergés y Roig en Castello de Ampurias á los siguientes precios:

Riparias Barbados ó enrahizados á 8 pesetas ciento.—Id. Sarmientos de 50 centímetros de largo á 3 pesetas ciento.—Id. id. de 25 á 30 centímetros para formación de criaderos á 1.50 pesetas ciento.

POLÍTICA DE RESISTENCIA.

No hay duda. Los hombres de la situación están decididos á jugar el todo por el todo.

Se inicia resueltamente una política de resistencia; algo así como una lucha á muerte entre el gobierno y la opinion pública. Quién vencerá, no es dudoso siquiera; vencerá el país, que detesta y abomina al partido cuya vida en el poder es una constante perturbación, un continuado desorden.

Vencerá la opinion; pero entre tanto, preparémonos todos á sufrir las iras del poder. Están decididos, sí; á los estudiantes, á quienes se ha ofendido brutalmente apaleándolos en las calles, acuchillándolos en la Universidad, se les dá por toda satisfacción, la amenaza y el consejo disciplinario; á los catedráticos que respetuosamente piden reparación, se les contesta dando más crédito que á su autorizada palabra, á las manifestaciones de los esbirros, y á los periodistas, que hacen la causa de unos y de otros porque entienden lealmente que es la de la razón y la justicia, se les agobia á fuerza de grocesos.

Aquí no hay nada respetable: clases y corporaciones numerosas, rodeadas muchas de ellas de la aureola de la ilustración y del saber, son tratadas cual pudieran serlo seres despreciables; y la prensa, esa institución cuya importancia é influencia son universalmente reconocidas, es así mismo tratada cual pudiera serlo una de esas asociaciones misteriosas cuya existencia se revela por medio del crimen.

No comprendemos semejante locura. Que así obren los delegados de poderes autócratas, en países á los cuales no ha llegado aún la reforma y en los que la autoridad vive disputando palmo á palmo el terreno á las modernas ideas, se concibe y se explica. Son poderes que se defienden, y aunque absurdos, tienen en su apoyo la tradición; y además la ley, dura, pero ley al fin; puede creerse hasta en la buena fé de los que mantienen esa autoridad suprema y absoluta que á su juicio representa á la divinidad en la tierra.

Concíbese tal conducta en los gobernantes rusos, ó en los que ejercen el poder en el vecino imperio de Marruecos; pero en Europa, en un país que, como el nuestro, rompió hace medio siglo las cadenas del absolutismo y sustituyó el régimen histórico con poderes que no tienen más base cierta que la soberanía nacional, no se comprende la absurda política de resistencia á lo que siente y pide la opinion del país.

Muy peligrosa es para la paz pública esa política y con pena vemos que la ceguera es tan completa, la locura tan declarada, que hasta se desea que de nuevo volvamos á períodos de trastornos y de luchas, que parecían haber pasado para siempre.

Nada menos que eso desean los conservadores. ¡Insensatos! ¡Qué sería de ellos si tal desgracia aconteciera!

Por fortuna no lo conseguirán. La política de resistencia que demuestran estar resueltos á seguir, no nos llevará á tan deplorables extremos. Ella será su muerte; ella les hará hundirse muy

Las cadenas serán de acero, pronto en medio de la reprobación general; y caerán desprestigiados por completo, incapacitados para volver á regir los destinos de la nación, porque habrán demostrado hasta la saciedad que en sus manos la administración es un completo desbarajuste, á la vez que son esencialmente perturbadores y peligrosos para la paz pública.

Tal será el resultado de la política de resistencia.

EL NUEVO ACORAZADO.

Las dimensiones principales de este buque de guerra, con las reformas exigidas por el Gobierno español serán:

- Esloza entre perpendiculares. 102'00 m.
- Esloza hasta la puerta del espolón. 105'00 »
- Manga en la flotación. 20'20 »
- Manga de fuera á fuera en la cubierta alta. 51'15 »
- Puntal desde el canto bajo de la apareadura á la vieta de los baos de la cubierta alta. 12'35 »
- Puntal de la obra viva en medio. 7'35 »
- Calado de proa. 7'15 »
- Calado de popa. 5'55 »
- Calado al medio. 7'37 »
- Superficie sumergida de la cuaderna maestra. 138'00 »
- Desplazamiento. 9 902 t.
- Relación de la esloza á la manga. 5'05 m.
- Potencia de la máquina con tiro natural. 6.800 c.v.

Calados después de consumidos, carbón, víveres y municiones: 6'20; al medio, 6'875; de popa, 7'550 metros.

El buque será todo de acero, de doble fondo y con 16 grandes compartimientos estaucos.

A las bandas y desde la cuaderna 29 de proa á la 22 de popa, corre una serie de compartimientos en número de 18, que empiezan donde termina el doble fondo y que siguen hasta la cubierta blindada.

Su artillería la compondrán dos piezas Gonzalez Hontoria de 32 cm. y de 48 toneladas, montadas en las torres de proa y popa; á los costados, dos cañones de 32 cm. y 33 toneladas, todos ellos de á 37 calibres y montados sobre la flotación. Los dos grandes cañones van en torres de 40 cm. de espesor sin almohadillado de ninguna especie, unidos á la cubierta blindada por tubos blindados con 20 cm. de acero, por dentro de los cuales un ascensor hidráulico sube las municiones. Catorce ametralladoras y seis tubos lanza-torpedos completan el armamento.

El blindaje se compone de una sola hilada de planchas desde 60 cm. sobre la flotación, hasta 1'50 debajo hasta el espolón en que baja 2'90 para servirle de apoyo. Esta hilada que protege el

ECOS DEL DIA.

buque en toda su extensión, pesa 1.094 toneladas y 125 el almohadillado de brea. El blindaje será todo de acero Schneider, igual al del Lepanto de la armada italiana.

Al rededor de todas las grandes escotillas de la cubierta blindada, se alzan brazaes también de blindaje de acero Schneider, de 30 cm. de espesor; los dos que rodean la chimenea, de un metro de altura; y los demás de las escotillas, de 60 cm.

Las máquinas son dos completamente independientes y colocadas en compartimientos del todo separados, para funcionar las hélices gemelas de que está dotado el buque.

Las calderas serán de acero, sistema Martin Siemens, y probadas en frío a 11'90 kilogramos por centímetro cuadrado y el vapor a 5'25, ó sean unas 87 libras por pulgada.

El número de hornos es de 36: superficie parrillas, 75'60 metros cuadrados. Además, dos calderas auxiliares, una a proa y otra a popa, para los múltiples aparatos de que dispone el buque, completan el sistema que forma un buque de combate entidad tan superior como el que nos ocupa.

Los palos son de acero y sirven como ventiladores de la parte baja y donde se emplazan dos cajas en cada uno, para el montaje de las ametralladoras. El buque llevará dos lanchas de vapor y nueve lanchas más, pero ningún torpedero.

Las condiciones giratorias han de ser inmejorables, dada la relación que dejamos apuntada de 1 á 5.

El acorazado español al cual dedicamos esta reseña, podrá efectuar viajes de larga duración y pasar, ó mejor dicho, navegar en todos los mares, golfos y canales conocidos, incluso en el de Suez. Su marcha ordinaria será de 15 nudos por hora y dispone de sitio donde colocar 600 toneladas de carbón; y forzando la marcha, puede alcanzar una velocidad de 16 á 17 millas.

El buque, cuyos trabajos principiarán uno de estos días, deberá estar listo para Diciembre de 1887, si es que no se altera nada del proyecto y puede á un tiempo trabajarse en todos sus detalles de casco y armamento.

La casa constructora Forges et Chantiers, ha contratado numeroso personal para dar comienzo á las obras.

Dícese que este acorazado llevará por nombre el de Monarca. (Particular de nuestro corresponsal.)

DOMINICALES RACIONALISTAS.

(SECCIÓN LIBRE.)

UNION BARCELONESA DE LIBRE-PENSADORES.

CIRCULAR.

A las Sociedades libre-pensadoras de España, y á los libre-pensadores en general.

Compañeros: Si al constituirse una entidad, debió alguna vez dirigir su voz amiga á las corporaciones hermanas, á aquellas colectividades é individuos que viven la vida misma de su pensamiento primordial, nunca como al presente.

Porque cuando se establece definitivamente la Unión barcelonesa de Libre-pensadores, que aspira á ser porta-estandarte de la negación religiosa en todas sus formas, ha de dirigir especial llamamiento á cuantos aman estos generosos anhelos, hoy que desde los altos sitialos de la gobernación pública se lanza á la opinión nacional el reto desecado de las audacias oscurantistas.

Creería esta Junta que traicionaba la con-

Lo dijimos en nuestro número anterior y hoy debemos repetirlo: la persecución contra la prensa arrecia; su calvario empieza á hacerse interminable.

Pero vano empeño, el de acallar la justa indignación de que la prensa se halla poseída contra la malhadada situación que nos rige; como dice muy bien un apreciable colega, ella, la prensa, esta santa institución de los tiempos modernos, seguirá su impertérrita tarea de combatir y eclipsar todo lo cauduco, de fiscalizar los actos de osados gobernantes y de procurar su caída.

¡Ah! los insensatos no saben que la prensa posee la inmortalidad de los dioses, que los tiranos han de perecer y los periódicos sobrevivir.

Porque, digámoslo de una vez: ¿cuántas situaciones y monarquías e imperios han rodado por el suelo desde que existe la prensa? Abramos al azar el gran libro de la historia: cualquiera de sus páginas valdrá por la mejor de las enseñanzas.

Y como han caído otros: Cánovas caerá también, y nosotros, en tanto haya tiranía, seguiremos gritando: ¡abajo la tiranía! ¡hurra á la libertad! ¡viva la Democracia!

Y examínese bien: como si los conservadores estuvieran en el delirium tremens de su estúpida persecución contra la artillería del pensamiento, como el ilustre Castelar llamó á la prensa; aquellos solamente arrecia, sino que va en aumento cada día y cada día reviste formas más arbitrarias y más provocativas y audaces.

Ya no se contentan los esbirros de Cánovas con formar causa á los periódicos honrados é independientes: ya se les encierra preventivamente en los calabozos.

Véase, sino, lo que nuestro querido colega gaditano El Manifiesto dice á este propósito, en uno de sus últimos números recibido en esta redacción con considerable retraso:

«Ayer á las cuatro y media de la tarde fueron sacados de sus casas respectivas y conducidos á la Cárcel pública con gran acompañamiento de polizontes y atravesando las calles más céntricas de la ciudad, nuestros queridos amigos don Diego García y don Andrés de Neira y Barragán, director y redactor respectivamente de nuestro periódico.

La persecución arrecia; pero EL MANIFIESTO, firme en su puesto y á pesar de sus OCHO denuncias, no cederá en su campaña, pese á quien pese y caiga el que caiga.»

Nuestros plácemes al apreciable colega.

Aun no se han extinguido los ecos del último discurso pronunciado por el Sr. Moret en el teatro de la Alhambra. La prensa de todos matices, compren-

dió toda la importancia y significación que indudablemente reviste el último acto del pulcro orador, émulo de Martos, se detiene á examinar punto por punto, haciendo sobre ellos comentarios los más diversos, la oración con la cual el Sr. Moret ha querido tender el puente de la reconciliación entre izquierdistas y fusionistas con el objeto, á todas luces laudable si es sincero, de formar un robusto partido liberal enfrente del odioso partido conservador de la monarquía. El acto es de trascendencia: veremos, ahora, si consigue el Sr. Moret lo que se propuso, es decir, la concentración de todos los elementos genuinamente liberales nacidos en Alcolea, para devolver al país la libertad perdida y derrocar la bochornosa situación que nos rige, la cual es nuestra deshonra á los ojos de todos los pueblos civilizados.

se constituyeron en guardianes del catolicismo, pagaron su culpa con la anulación de su influencia, y á veces, con la ruina de su nacionalidad.

Si Alemania ha venido á ser una gran potencia, fué por el predominio del luteranismo prusiano sobre el catolicismo austriaco; como consecuencias finales y mediatas de la Reforma. Al realizarse la unidad germánica, esa misma Austria se vio expulsada del seno de la Confederación, antes su vasalla.

La prosperidad de Francia arranca de sus luchas contra esa casa de Austria, perenne usufructuaria de la representación católica. Las guerras religiosas, gérmen primordial de la Revolución, establecieron definitivamente la preponderancia francesa. La Fronda es el escalón que de de la Rochela dejó pasar la acción francesa hasta las puertas de la Bastilla, y llevó el genio francés á la propaganda cosmopolita.

Italia, que tuvo en sus entrañas la Meca del catolicismo, que sintió desgarrarse por la mano párrida de los pontífices, fué durante siglos codiciada presa de cien dominadores; y tampoco se constituyó como cuerpo político hasta en nuestros días, y preci-

«Sublime confesión que todos los demócratas debemos acoger con verdadero júbilo! Ella es una demostración palmaria de la impotencia del gobierno y el reconocimiento tácito de la bondad de nuestras ideas y de la fuerza y valor de nuestros procedimientos. ¡Al fin han confesado!»

«Aplaudis, os entusiasmais; pero pedis, como en la noche de tempestad, la lluvia que refrescando el aire fecunda el suelo; porque en vuestras casas, en vuestros hijos, en vuestros hogares, que están fríos en el invierno, y calientes en el verano, en todo necesitáis algo que sea como la lluvia de la tempestad y no como el relámpago, que pasa deslumbrando la vista, ó como el trueno, que ensordece vuestros oídos. Y eso que necesitáis, son las reformas sociales; y eso es lo que yo deseo y lo que yo quiero, porque eso es la democracia. La democracia es la necesidad y la satisfacción de ella; la democracia es aquello que se formula en quejas y se traduce por los hombres de gobierno en leyes que satisfacen las necesidades sentidas. La democracia es para vosotros el alimento más barato, el abrigo mejor, el hogar más ancho, el aire que respiráis más sano, el sitio en que juegan vuestros hijos lo más espacioso posible y poblado de árboles; el desarrollo social, en una palabra; la educación para vuestros hijos, que hoy cuentan con pocas horas para ir á una escuela, donde en vez de enseñarles, como ahora sucede, una porción de cosas inútiles, les enseñan á manejar los útiles de un oficio, el dibujo, la geometría, aquello que pueda ponerlos en condiciones de ser algo más de lo que fueron sus padres, y preparar el terreno para el adelanto de sus hijos. (Aplausos.)»

Después de leído el elocuentísimo párrafo transcrito, que con seguridad no desdeñaría el más convencido y recalcitrante demócrata... de veras, solo cabe aplaudir y preguntar, como preguntamos nosotros:

«Es posible que esos hombres puedan ser nunca monárquicos convencidos? En medio del incesante desbarajuste que reina en la política de nuestra patria, y á pesar de la soberbia con que nos tratan, á nosotros los vencidos, los hombres de la situación y sus órganos más caracterizados en la prensa, consuélanos y nos produce satisfacción vivísima la confesión espontánea que, á guisa de grito supremo demandando socorro, ha salido últimamente de los labios de La Época. La dueña Quintañona de la situación, se siente como desfallecer por momentos y ha reconcentrado toda su antigua energía en una especie de lamentación jeremiaca que para nosotros tiene á todas luces un valor incalculable. La Época no hace otra cosa que medir su propia pequeñez y la pequeñez de su partido, al trasluz de la opinión: no otra cosa son sus amargas quejas, de que se ha hecho eco toda la prensa liberal de Madrid, y los consejos que dió en tono lastimero á sus amigos para que se aperciban sin pérdida de momento al ver el predominio que positivamente ejerce la prensa democrática en la opinión—á la defensa de los decadentes y casi muertos ideales conservadores.»

Creámos La Época: es ya tarde para encontrar una mala tabla de salvación en el naufragio de su decadente y desprestigiado partido.

samente merced á una acción centrífuga del catolicismo austro-romano. Suecia, que durante la Guerra de Treinta años fué el eje de la política europea, lo debió precisamente á su acción sistemática contra el catolicismo.

La opulencia inglesa, su omnipotencia marítima y colonial, germinaron al fuego de la Reforma, al calor de las guerras de religión y al rescoldo de su República, al hábito de la gloriosa Revolución que desvaneció para siempre las esperanzas del catolicismo.

Bélgica, ahorrada por la Iglesia, no pudo constituirse como cuerpo político hasta en el siglo actual.

En cambio la reformada Holanda, sacudió, tras épica lucha contra nuestros célebres tercios, el férreo yugo de la dominación extranjera. Es más, á poco su poder marítimo creció de tal modo, que vino á ser señora de los mares, y suplantó en ellos á nuestra soberanía.

Polonia, la mártir del Norte, que descansa su frente cadavérica en el sudario del absolutismo ruso, formaba la primera entre las potencias septentrionales. Los polacos habían acampado en el Kremlin, y la Rusia llegó á

Correspondencia de «El Demócrata»

CARTA DE MADRID.

18 de Diciembre de 1884.

La suerte que pueda caber al tratado con los Estados Unidos, es objeto de la expectación de los círculos financieros y muy particularmente del comercio de Castilla, que, dicho sea en verdad, no vería con malos ojos que fuera desechado por las Cámaras americanas. No obstante, y a pesar de las noticias pesimistas que circula *La Agencia Fabra* y que confirman otros telegramas particulares, siguen abrigando en las regiones oficiales la esperanza de que el tratado será aprobado por el Congreso de los Estados Unidos, siquiera sea por una exigua mayoría.

No es objeto de menores preocupaciones para los hombres de negocios la situación económica que van creando al Tesoro de la península, los asuntos de Cuba cuyas atenciones se cubren premiosamente, no obstante los sacrificios que diariamente se imponen los españoles de aquende los mares, para salvar la angustiosa crisis por que atraviesan nuestros hermanos de la gran Antilla. El déficit de ésta, de más de doce millones de duros, es un cociente abrumador, máxime si se tiene en cuenta que la baja de la recaudación que experimentan las rentas públicas, bien por efecto de las circunstancias sanitarias por que ha atravesado Europa, bien por otras causas, crean al Tesoro nacional dificultades a cuyo remedio parece encaminan los 24 proyectos de Ley, que diz tiene en cartera el Ministro de Hacienda.

La política sigue girando dentro del mismo círculo de expectación, cálculos y esperanzas, que no se ensanchará hasta que las Cortes reanuden sus tareas.

Todo lo que de aquí a esa fecha dije respecto a actitudes, propósitos y determinaciones de diversos personajes, es aventurado y expuesto a errores, teniendo señaladamente en cuenta la facilidad con que nuestros políticos más impresionables que reflexivos, pasan del optimismo al pesimismo y de los linderos de la desesperación, a los confines de la benevolencia.

Siguese hablando de nuevas conferencias entre Sagasta, Martos y Moret, lo cual nada tiene de particular, si como se dice tratan de hacer una oposición paralela, pero igualmente enérgica, a la situación liberal conservadora. Pero lo que sí ha llamado la atención ha sido un suelto de la *Correspondencia de España* en el que se dice que los fusionistas, con el conocimiento exacto que tienen de la política, cuentan con la seguridad de que para fin de año constituirán un solo partido, Sagasta, Alonso Martínez, Moret, Martos, Echegaray, Sardoal y otros hombres públicos de

verse seriamente amenazada en su existencia nacional. Pero Rusia era una nación cismática y Polonia una nación católica; resultado: Polonia es hoy esclava rusa.

No es solo a la existencia nacional misma donde alcanzan las tristes consecuencias, a las naciones que se envenenan con el catolicismo; es también a la vida interior, a la evolución de sus instituciones, al bienestar general, a la cultura en todas sus formas. Buen ejemplo, el de nuestras desgracias.

Todas las reacciones políticas han venido aquí por el lado del catolicismo.

El catolicismo, que es la más autoritaria y aniquiladora de las formas de la religión europea, constituye el alcazar solidísimo donde se refugió siempre el espíritu retrógrado, cuando el movimiento expansivo de la civilización, le escupió, maltrecho, de la gobernación del Estado.

Cuando en 1814, el genio indomable de nuestra raza había salvado la nacionalidad, escudándola bajo la égida de la resurrección de nuestras libres tradiciones, al soplo del pensamiento gáditano, la Iglesia concitaba a los diputados persas, concitaba todas las in-

igual magnitud y categoría.

La noticia, acojida sin comentario, o mejor dicho, con el comentario que dejo subrayado, ha sido considerada por algunos como un preparativo para realizarse un cambio de postura, por el periódico que siempre ha sido considerado como ministerial de todas las situaciones. ¿Acertarán los que tal suponen? Al tiempo.

Europea.

CARTA DE PARIS.

La Asociación liberal de Bruselas.

Sr. Director: La Asociación liberal de Bruselas se reunió el viernes último bajo la presidencia de Mr. Vauhunbeek.

En la orden del día, se puso a examen la proposición de revisión del reglamento. El presidente dió acto seguido lectura a una proposición de los señores Gabbet y d'Alveila proponiendo la revisión de actas. El comité apoyó de un modo enérgico esta moción; el Sr. Gabbet subió a la tribuna y pronunció un discurso encaminado a poner de manifiesto los errores que encierra el reglamento de la sociedad, acerca del cual, a pesar de estar rigiendo durante dos años y a pesar de ser muy deficiente, no ha habido ni un solo asociado que haya caído en lo defectuoso de sus estatutos. El reglamento es anti-liberal, dijo, y es necesario que todos, absolutamente todos los puntos reaccionarios que están consignados en él desaparezcan, sinó de grado, por fuerza (grandes silbidos). No me importan un bledo vuestras manifestaciones estúpidas, dijo dirigiéndose al auditorio. Si vosotros me silbáis, es por que teneis la convicción íntima de que con vuestras protestas ahogaréis mi voz: pero gracias a Dios tengo buenos pulmones para hacerme oír, y si estos no bastan, acudiré a mi fuerza muscular, que tiene un desarrollo envidiable (grandes protestas del auditorio; el presidente agita en vano la campanilla; el orador recibe una pedrada.)

El presidente ruega al orador que cese en el uso de la palabra, y se la concedió a M. Herman Pergameni, el cual defendió hábilmente el tradicionalismo, diciendo: «nosotros no rehuimos ni una sola de las provocaciones de los liberales; nosotros tenemos músculos, pulmones e inteligencias más desarrolladas que nuestros enemigos y, lo que es más aún, nosotros tenemos razón, cosa que jamás os ha asistido a vosotros; así es como únicamente se comprende que las ideas católicas hayan triunfado en los estatutos de la Sociedad, y vosotros, sois tan cortos de alcances, tan obtusos y tan bisoños, que no habéis caído en la cosa hasta que han transcurrido dos años. Es indudable que tenéis un talento que brilla por su ausencia. ¿De qué, pues, tenemos nosotros que temer? ¿por qué motivo hemos de estar supe-

fluencias, concitaba al feroz general Elío, concitaba, en fin, todos los espíritus de la sombra contra el régimen constitucional, tendiendo la gloriosa bandera para tapiz de las liviandades de un perverso feroz, de aquel sátiro coronado que se llamaba Fernando VII.

Cuando el noble ejército español seguía los impulsos del héroe de Las Cabezas, arrojando el absolutismo, el clericalismo, animaba a la Santa Alianza de los despotas europeos; hasta que las cien mil bayonetas del de Angulema profanaban aquella tierra bendita, no hollada por las plantas sacrílegas del conquistador Bonaparte.

El catolicismo formó en 1833 ejércitos liberticidas, que durante siete años mantuvieron en jaque a toda la nación, sembraron la de ruinas y muertes, y esparcieron por ella la desolación y el espanto.

Vencido en los campos, el catolicismo vino a infiltrarse en el seno del partido más corruptor que deshonra la historia de pueblo alguno, y logró el falseamiento perenne del sistema constitucional, e impidió la di-

ditados a vuestras funestas teorías, que no son otra cosa que el desquiciamiento de todo lo existente? Los católicos aceptamos de buena gana esa guerra que nos declarais; pero con la condición de que sean personas más ilustradas y dignas las que se nos pongan enfrente. Con vosotros, horda soez de ignorantes, no queremos nada» (aplausos, protestas, gritos, silbidos y otras menudencias.)

El presidente agita la campanilla; no puede restablecer el orden y levanta la sesión, en medio de una lucha en la que interviene la policía.

La sesión, por lo visto, no ha podido ser más original, viéndose el presidente en la precisión de presentar la renuncia de su cargo.

El próximo sábado se reúnen otra vez, y el Gobierno toma medidas para que el orden no se menoscabe en lo más mínimo.

Queda suyo affmo. S. S.,—Arthur Beaufreaudisseau.

17 Diciembre de 1884.

Sección de noticias.

Crónica provincial.

Con posterioridad a la publicación de nuestro número del jueves, nos fué remitido bajo sobre—probablemente con intención de que nos ocupáramos de su contenido—un ejemplar de la hoja circularada por el señor Pascual, individuo del comité fusionista recién formado en esta capital, según lista que insertó nuestro colega *La Lucha* en su número del domingo; de cuya hoja parece deducirse que el señor Pascual repudia el nombramiento que trató de conferirsele, no sabemos si por la forma de la elección ó si por el hecho, que se desprende, de no habersele previamente consultado.

Ignoramos los verdaderos móviles que hayan impulsado al Sr. Pascual a tomar una resolución tan extrema como la de publicar en la forma que lo ha hecho su renuncia del cargo que se le había conferido por sus correligionarios de esta capital. Ni nos incumbe averiguarlo; pero algo grave debe de haber por medio cuando *La Lucha* se ha callado como un muerto, y se ha tomado por los amigos de ésta la resolución (según se nos asegura) de considerar desde luego al Sr. Pascual expulsado del partido.

A todo esto no falta quien le llame expurgo, ó deslinde de campos.

—Ayer debió dar principio a sus trabajos en el teatro Principal la excelente compañía dramática que dirige el inteligente primer actor Sr. Grifell, y que tantos aplausos ha sabido conquistar de nuestro público, cuantas veces hemos tenido el gusto de verla actuar en los distintos teatros de la capital.—Deusemos a los apreciables artistas toda suerte de prosperidades.

—Pocos días habían trascurrido des-

fusión de la ciencia y de las luces, continuando nuestro aislamiento del torrente circulatorio del progreso europeo, durante todo el negro reinado de Isabel II.

Cuando desvanecidas las tinieblas políticas por el haz luminoso de la Revolución de Setiembre, la libertad tornasoló nuestro horizonte, el interés católico era el alma de continuas perturbaciones, hasta que, establecida la memorable primera República española, el carlismo, nutrido a los pechos de la Iglesia, dirigía terribles heridas a la patria, entregándola desangrada y envilecida a los factores de una gran iniquidad.

—La influencia religiosa, refuerzo del abyecto doctrinarismo, es la omnipotencia de estos días. La corrupción y la venalidad, hermanadas con la hipocresía y la superstición católicas, lo pueden todo: en el ejército, en la administración, en la Ley, en el gobierno, en la Cámara, en las Corporaciones, en la Hacienda y hasta en la cátedra. Las personas mismas de los más pacíficos ciudadanos, están a merced del palo del polizonte ó de la caña del sacristán. La beata imbécil, la monja pazuata, el fraile ignoran-

de la muerte del médico Sr. Escarrá (D. Berito), cuando de nuevo ha venido la parca a segar la existencia de otra persona facultativa, respetable por sus servicios y por sus años y por muchos conceptos apreciable en la esfera de nuestras particulares y políticas afecciones.

Aludimos al que en vida fué nuestro buen amigo y correligionario en democracia D. José Jubert, fallecido ayer tarde, como término fatal de la dolencia que le perseguía desde hacia muchos meses y que al fin ha concluido por llevarle a la tumba. El Sr. Jubert era uno de los republicanos más antiguos, asiduos y caracterizados de la provincia, donde gozaba de no escasas simpatías, especialmente entre sus correligionarios de la fracción adicta al Sr. Pi y Margall, a la que pertenecía, y en la cual habrá de causar honda pena su muerte.

Separados de la manera de pensar del difunto Sr. Jubert desde que nos afiliamos en la fracción posibilista del gran partido republicano, unianos a él cariñosa afección de familia que no podemos olvidar en estos momentos: aquella afinidad política y este afecto particular, hacen, pues, doble el sentimiento que hoy nos embarga al dar la triste noticia a nuestros abonados, y al enviar como enviamos, desde el fondo de nuestra alma, el más sentido pésame a la apreciable familia del finado con motivo de tan irreparable como dolorosa pérdida.

—Al aprestarnos a cerrar la presente edición, entrégenos, bajo sobre, una hoja impresa anónima pero que aparenta estar inspirada por varios contribuyentes de esta capital, en la que se trata de hacer, aunque de una manera vergonzante, ruda oposición al proyecto del Ayuntamiento, de alumbrar nuestras calles por medio de la luz eléctrica. No tenemos espacio ni tiempo para comentar la expresada hoja, cuyos inspiradores verdaderos no nos costaría gran trabajo señalar a la consideración pública; pero, por de pronto, se nos ocurre una idea: los autores creen que la reforma es ruinoso para la población é inaceptable por el vecindario? Pues cuesta poco elevar una exposición al municipio pidiendo que desista de su empeño. Acepten la prueba y veremos cuántos y quiénes serán los que suscriban el documento.

VI.
Irland-Yanneau, par Fontenay (Deux-Sèvres)
3 juillet 1877.

Espero del empleo del Hierro BRAVAIS una verdadera resurrección; porque desde que lo uso cada día, hace un mes, he obtenido ya en mi salud y en la de mi hija anémica los mejores resultados. Sirvase V. enviarnos unos frascos.

BOINEAUD, TEOFILO, CARPISIER.
En todas las farmacias. Exigir la firma R. BRAVAIS, impresa en rojo.

Gerona. — Imp. y Lib. de Torres. — Constitución, 9.

te, el clérigo egoísta e impertinente, el prelado soberbio, la cortesana celebrada, el aristócrata cascado y contrito, todos los comerciantes en santurronería averiada, son los genios benéficos de estos días.

La *Unión barcelonesa de Libre-pensadores*, que entiendo llegado el momento de oponer un dique a la invasión devastadora del catolicismo ultramontano, pues de no hacerse así, por cuantos aman los grandes adelantos de la civilización universal, todo el legado que nuestros padres nos dejaron sellado con su sangre generosa sería perdido para siempre, espera encontrar resonancia eficaz en todos los ámbitos de España, al enarbolar resueltamente el pabellón de la cultura, del saber, del progreso, de cuyos lemas se pretende despojarnos. Sumados así, los esfuerzos individuales de cuantos por tan grandes objetos se interesan, no hay que dudar, el fanatismo y la ignorancia irán a sepultarse para siempre en el templo de sus glorias, que se llama, por ejemplo, la sima de Iguazuza. Ciudadanos, salud y emancipación. Barcelona 4.º de Diciembre de 1884.—El Presidente, Rosendo Arús Arderiu.—El Secretario, Eduardo Centeno.

JARABE de RABANO IODADO

de GRIMAULT y C^a Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento da los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe antiscorbutico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra las **Infartos e Inflammaciones de las glándulas del cuello**, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las **costras de leche**, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones e imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rabano Iodado, exijase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PERLAS VITALES.

Poderoso regenerador.—49 años de éxito positivo y continuado.

Estimulando la vitalidad de los centros nerviosos nuestro REMEDIO SOBERANO, representa un PRECIOSO ELEMENTO DE REACCION CONTRA TODA CLASE DE ENFERMEDADES. Activando el funcionalismo de la vida nutritiva, constituye el medio más poderoso de restauración orgánica. Facilitando todos los movimientos naturales de eliminación, viene a ser el más eficaz e inocente de los depurativos.

Y elevando mucha parte de las fuerzas radicales que contiene, hasta los confines misteriosos de la actividad molecular, preside a la indispensable evolución de los tejidos, despierta sus propiedades, las purifica y desarrolla, se confunde en la armonía esencial de sus funciones y continuando su poderosa acción siempre segura, ensancha las esferas de su virtualidad para concentrar en la vida un tesoro inagotable de acciones medicamentosas.

Un solo punto exclusivo de expedición en GERONA, farmacia de D. Agustín Garriga y en todas las principales poblaciones de España.

HERPÉTISMO. HERPÉTISMO.

JARABE de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C^a Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanar del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^a desarrolla con rapidez a los niños débiles y a las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene a los ancianos.

La misma combinación, unida a un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO: La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo menos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la Marca de Fábrica, la firma de GRIMAULT y C^a además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

¿Por qué es tan universalmente conocido el licor de brea Múnera? Porque el 18 de Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante la Academia de Barcelona y París, y no aceptó.—Porque catedráticos tan distinguidos y conocidos como los Sres. Carbó, Robert y Rodríguez Mendez han dicho en luminosos dictámenes, que al uso del licor de brea Múnera, cura los herpes y todas las enfermedades de la piel, la tos, catarros pulmonares, tifus, enfermedades de la orina, y es el mejor depurativo de la sangre. Porque en cinco años que lleva de vida se han vendido en el pasado 1882 cuarenta y cinco mil frascos. Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Farmacia Escudillers, 22, Barcelona.

Hierro Leras

Desde los trabajos comunicados, a la Academia de Ciencias en 1849 y a la Academia de Medicina en 1858, el Hierro Leras ha obtenido del cuerpo medical un éxito rápido y brillante que crece cada año, mientras que se ven caer en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas. Este continuado triunfo estriba en que este medicamento encierra: 1º El Hierro uno de los elementos de nuestra sangre; 2º Los Fosfatos que entran en la composición de nuestros huesos; 3º Es soportado por los enfermos que no pueden tolerar ninguna preparación ferruginosa; 4º No tiene acción alguna sobre la dentadura; 5º No provoca estreñimiento; 6º Es claro y límpido como un agua mineral natural; 7º Se asimila con más rapidez que las grageas, píldoras y polvos. Se recomienda en el empobrecimiento de la sangre, la anemia, el linfatismo, la debilidad, los calambres de estómago, excita el apetito, facilita el desarrollo de las jóvenes pálidas produce y regulariza el trabajo mensual, detiene las pérdidas blancas, y da a la sangre la coloración encarnada que ha perdido con la enfermedad. Existe bajo forma de Solucion y de Jarabe. Depósito General en Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

Gimnasio Higiénico. Calle Nueva del Teatro 6.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTIAS.

Capital social, 48.000,000 Rvn. efectivos.

Primas y reservas: Rvn. 106.319,768'47.

20 años de existencia.

Esta gran compañía NACIONAL, cuyo capital de 48 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra incendios, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 20 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho la importante suma de Rvn. 90.954,821'68.

Subdirector en esta provincia: D. Arturo Vinardell. OFICINAS: Sta. CLARA 2, 1º (Frente a las pescaderías.)

APARATOS CONTINUOS DE BEBIDAS GASEOSAS

PARA LA FABRICACION DE TODA ESPECIE. Agua de Seltz, Limonadas, Vinos-espumosos, Soda-Water, y Gasificación de Cervezas y Sidras. MEDALLA DE ORO EXPOSICION UNIVERSAL 1878. 4 DIPLOMAS DE HONOR DE 1869 a 1875. Medalla de oro y gran medalla de oro en las Exposiciones de Madrid de 1859, 1860, 1862, 1864, 1867 y 1869.



SIFONES de grande y pequeña palanca ovoides y cilindricos, ensayados a una presión de 20 atmosferas. Sencillos, sólidos, fáciles de limpiar. Estano de primera calidad.—Vaso de cristal.

HERMANN-LACHAPPELLE J. BOULET & C^a Sucesores CONSTRUCTORES-MECANICOS. Guia del fabricante de bebidas gaseosas, publicada y estampada por J. HERMANN-LACHAPPELLE. Precio, 5 fr.

VINO CHASSAING DIGESTION ARTIFICIAL. PREPARADO CON PEPSINA Y DIASTASIS. Agentes naturales e indispensables de la DIGESTION. 20 años de éxito. DIGESTIONES DIFICILES: O. INCOMPLETAS, NAUSEAS DEL ESTOMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, PERDIDA DEL APETITO, DE LAS FIBRIS, CONVALECENCIAS LENTAS, VOMITOS... Paris, 6, Avenue Victoria, 6. En provincias, en las principales boticas.

SÍFILIS. Cura radicalmente sus manifestaciones el ROB del Dr. Fournéau. Unico despacho; Hortaleza, 9 farmacia, Madrid (A. U.)

HIGADO. Todas sus afecciones se curan radicalmente con las PILDORAS DEPURATIVAS del Dr. Calleja. UNICO DESPACHO en HORTALEZA, 9, FARMACIA Madrid. (A. U.)

BOLDS ANTI BLENNORRAGICOS DE GAZENEUVE.

Medicamento profusamente usado en Francia por sus brillantísimos resultados. Unico remedio recomendado eficazmente por cuantas personas lo han usado. Cura en poco tiempo la blenorragia (purgacion) y toda clase de flujos blancos por crónicos e intermitentes que secan sin dejar señal de haber existido. No perjudica en ningún caso la salud ni ocasiona erupciones desagradables como la mayor parte de preparaciones empleadas hoy dia para esta clase de enfermedades. Cada frasco contiene 400 bolos. Gerona: Farmacia de D. J. Coll —S. Feliu de Guixols: Farmacia de D. N. Font.

LA ESTACION. Periodico de modas para Señoras. Dos ediciones quincenales.